



三井小学校だより

教育目標 「自分を高める子」を育てる

*よく考え やり通す子 *心の豊かな子 *体のじょうぶな子 文責 斯波安夫
電話 0768(26)1110 e-mail mies201@po.city.wajima.ishikawa.jp 文字を大きくしました

第9号
平成29年11月28日
輪島市立三井小学校

道徳の教科化について

11月7日(火)の学校公開には地域の方々や保護者の皆様にご来校いただき、学校の様子をご覧いただきました。ありがとうございました。授業参観では、すべての学級で道徳の授業を観ていただきました。今回は「道徳」についてお話しします。

昭和33年に特設された領域としての道徳が、平成30年度からは道徳の時間が教科となって教科書が給与され、評価も始まります。評価については数値で評価するのではなく、児童の良さを積極的に認めていく記述式のものとなります。保護者の皆様も道徳の時間の授業を受けてこられたことと思います。どのような授業だったか覚えていませんか。

今回教科化になった背景にははじめ問題への対応があります。道徳の時間だけではなく教育活動全体を通して道徳を大切にしていくことが求められています。道徳の時間で学ぶ内容項目は学習指導要領に示されていますが、様々な道徳的価値に対して「自分のこととして考える。」「これからの自分の生き方について考える。」ことが必要です。例えば、「きまりはなぜあるのか。」「きまりは守らなければいけないのか。」「きまりだから守るのか。」という価値に対する様々な考えから、「自分はどうか。」「それでよかったのか。」「これからはこうしていこう。」と自分の生き方に結び付く考えをさせていくことが大切です。そのために子どもたちが自ら考え、議論していく授業づくりが求められており、本校でも取り組んでいきます。

議論する力を高めるためには国語の時間、学級会の時間などで実際に鍛えることができます。道徳の時間の議論は、授業の狙いとする価値に迫り、よりよい価値観に気付かせるために行うことが大切です。児童が互いに考えを発表し合い、「そういうことか。」「その考えはすばらしいな。」「自分はできなかったな。」「よしこれからやってみよう。」というように議論を通して高まっていくことを期待したいものです。学年の発達段階に応じて、少人数であっても多様な考え方を引き出す工夫をして、子どもたちに自由に議論できる授業づくりを進めていきます。



11月7日(火) 全校道徳授業参観



懐かしい校舎にて

11月4日～5日、旧三井中学校を会場に、あての森三井の里山文化展が開催されました。懐かしい校舎を使って、華道、俳句、書道、絵画、写真、押し花、竹細工、化石、パッチワーク、草木染めの展示や、茶道教室、軽食コーナーなどがありました。三井小学校児童の作品は、俳句、書道、絵画などを大人の作品に混じって展示されました。1点1点立ち止まって観させてもらいました。

そして、体育館にはNew三井プラレールランドも展示されました。製作にあたっては、児童も関わっていました。二日間で大変多くの来場者があり、久々に会う方々で、校舎を懐かしみ、当時の話や、最近の話題で盛り上がりました。とてもいい企画でした。お世話いただいた皆様に感謝します。是非来年も続けてもらえればと思います。



マーチャニーバンド輪島講演♪

11月6日(月)、全校児童が河井小学校へ学校コンサートを見学に行きました。昨年に引き続き、マーチャニーバンドの皆さんの演奏会です。トランペット、サクソフォン、マリimba、ピアノの演奏やみんなで歌う合唱もあつたり、クイズがあつたりで楽しいひとときを過ごしました。

そのあと、共同調理場のある河井小学校のランチルームで給食をいただきました。いつもと違う雰囲気の中で、温かな給食を味わいました。また、調理場見学もさせていただきました。



2017年(平成29年)10月26日(木曜日)

テレビ電話で交流授業



防災議論「意見聞けて良かった」

インターネットのテレビ電話システムを活用した交流授業が15日、輪島市三井小学校と河井小学校の6年生が連携して行われ、災害時の対応について意見交換が行われた。三井小学校と河井小学校の6年生が連携して行われ、災害時の対応について意見交換が行われた。三井小学校と河井小学校の6年生が連携して行われ、災害時の対応について意見交換が行われた。

ICT機器を活用した教育活動

先日、本校6年生が河井小学校の6年生とテレビ会議システムを活用した授業交流を行いました。普段は、3人で話し合い活動を行っていますが、この日の理科の授業では、防災について河井小学校の児童と、様々な意見を交換することができました。10km以上離れた学校に移動しなくても、リアルタイムで意見交換ができることが大きな魅力です。

12月5日(火)の「まるやま学習」で関東地方に在住の剥製作りの講師の先生と、テレビ会議システムを活用して交流することになっています。

ICT機器を活用した教育活動は普段の授業でも行

われています。教科書の写真を拡大したり、インターネットを使った動画を鑑賞したりしています。

今後は、児童自身がパソコンや電子黒板、タブレット端末などを操作しながら学習に活動に取り組む、「主体的な学習活動」となるよう指導を工夫していきます。



教科書の写真を拡大して提示

自動車工場の様子を動画で調査

三井の恵みを訪ねて

11月10日(金)秋の遠足へ行ってきました。空は快晴絶好の遠足日和でした。この遠足の目的は、三井の木々がどんなところに使われているかを学習する事で、まるやま学習の一環として実施しました。

まずは、和倉温泉の加賀屋さんを訪ねました。朝のお見送りで忙しいロビーを通過して、子どもたちは2階の一室へ通されました。加賀屋総料理長 宇小さんから、直々にお話をお聞きしました。

(ちなみに、宇小さんは能登町の方です。)三井と加賀屋のつながりは葉っぱです。三井の葉っぱがつまものとして料理に添えられています。普通に料理は美味しいのですが、この葉っぱがあることで、見た目がよくなり、更に料理を引き立ててくれているのだそうです。年間通して何万枚ものアテや柿などの葉っぱが使われているそうです。



のどぐろ！ハタハタ！かに！

普通料理は美味しいのですが、この葉っぱがあることで、見た目がよくなり、更に料理を引き立ててくれているのだそうです。年間通して何万枚ものアテや柿などの葉っぱが使われているそうです。

次に金沢兼六園にやってきました。管理事務所の方々に案内され、園内の庭木を支える支柱を見せてもらいました。長い支柱は17~8mあるそうです。根元から先まで太さがあまり変わらず、真っ直ぐで丈夫そうなどともきれいな支柱です。庭木より目立ってもいけないそうです。兼六園には三井のアテを何本も使っていることを知りました。



金沢城址公園では、お弁当を食べました。広い芝生の真ん中で爽やかな気分を味わいました。最後に、五十間長屋の外観と内部を見学しました。ここで使われている材木のほとんどが三井で伐採されたものだそうです。子どもたちは、改めて三井の恵みの素晴らしさに気付きました。「もっとも三井のことを知りたい。」「ずっとずっと三井の素晴らしさを守っていききたい。」と、感じてくれたことと思います。



ありがとうございました

11月7日(火)は、学校公開日でした。午前中からたくさんの方々のご来校を賜り、三井小学校の様子をご観いただきました。ありがとうございました。午後は、田んぼの体験学習でお世話になった皆様をお招きし、収穫祭が催されました。



全校合唱、太鼓の発表、高学年の学習発表、低学年の米作りダンス、プレゼント渡しなどがありました。6限目は、全学級で道徳の授業参観がありました。学級懇談会まで、保護者の皆様にはご参加ありがとうございました。これからも応援よろしくお祈りいたします。

11月18日(土)にあった輪島市PTA研究大会と学校力&親力向上セミナーへ参加していただき、ありがとうございました。他校のPTA活動の取組や輪島中学校のすてきな歌声を聞くことができました。また、桐本氏の貴重なお話を聞いたり、輪島市の学力や学習状況についての話も聞いていただきました。

12月の行事予定

日	曜	行事
2	土	土曜授業(5・6年生は3校合同)
4	月	委員会、人権週間(～10日)
5	火	まるやま学習(1・2年生3限)、(全校4限) 県評価問題(5年生、国・算・理) 三井「田の神様」まつり(3～6年生)
6	水	研究会のため下校時刻12:50
8	金	児童集会(5限、3・4年生発表)
11	月	ふれあい給食、クラブ(6限)
14	木	輪島市学力調査(全学年、国・算)
15	金	輪島市学力調査(4～6年、社・理)
19	火	集金日
22	金	大掃除、終業式、下校時刻13:30 通知表渡し
25	月	冬休み(～1月8日、9日は始業式)
29	金	学校閉鎖(～1月3日)

5日のまるやま学習では、1・2年生が野鳥と冬芽の観察をします。また、全校で、野鳥の生態と剥製について学びます。

「田の神様」まつり
場 所：福島邸
時 間：16:00～17:00
三井小発：15:45(スクールバス)
福島邸発：17:00頃(市バス)

下校時刻 12:50
スクールバスは12:50に出発します。

ふれあい給食
記念写真撮影 11:20～
ふれあい活動 11:25～
ふれあい給食 12:15～

通知表渡し
13:30～16:30

1月の主な行事

1/9(火) 始業式 書き初め競書会 1/13(土) 土曜授業 1/15(月) 委員会
1/19(金) 児童集会 1/22(月) クラブ 1/25(木) 中学校入学説明会(6年児童)
1/27(土) 輪島中学校区保護者説明会 1/31(水) 授業参観、学校保健委員会、教育懇話会

ホームページもご覧下さい。 <http://cms1.ishikawa-c.ed.jp/~miixxe/NC2/htdocs/>
学校での出来事を随時更新しています。「三井小学校」で検索してもOKです。

お知らせ

12月11日(月)には「ふれあい給食」があります。老人会の皆様をお招きし、児童と一緒にニュースポーツを楽しんだり、給食と一緒に味わったりして、ふれあいのひとときを過ごします。参加される皆様はどうぞ暖かい服装でお越し下さい。